

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Kota Gorontalo merupakan sebuah kota tua yang sejak dahulu dikenal sebagai Kota jasa yang memiliki sejumlah bangunan peninggalan sejarah dan benda cagar. Sebagai ibu kota propinsi Gorontalo kota Gorontalo letaknya dibelahan nusantara atau di utara pulau Sulawesi yang jika dilihat dari dalam peta dunia terhampar tepat dilintas garis khatulistiwa sehingga tidak berlebihan jika propinsi Gorontalo sebagai zamrud khatulistiwa Indonesia yang memiliki pesona tersendiri.

Potret masyarakat kota Gorontalo dari masa pra kemerdekaan hingga kini, merupakan sebuah masyarakat yang sangat kental dengan paduan nuansa Adat dan Agama. Cerminan dari titik temu antar apresiasi terhadap tradisi budaya dan keyakinan agama terpilih dengan kuat sehingga sebagai falsafah hidup "adat bersendikan sara, sara bersendikan kitabullah" Arti dari ungkapan ini adalah bahwa adat dilaksanakan berdasarkan sara (aturan), sedangkan aturan ini harus berdasarkan Al-Quran. filosofi yang merupakan pijakan bersama warga masyarakat Kota Gorontalo selaras dengan kehidupan masyarakat yang semakin terbuka, modern dan demokrasi yang sekaligus acuan nilai dan sistem etika.

Melihat perkembangan Kota tua Gorontalo saat ini, maka diperlukan semangat untuk membangun kepercayaan akan kemampuan Kota Gorontalo itu sendiri untuk melestarikan nilai-nilai historis, kultural dan sosial dapat diawali dengan jalan menggali nilai historis dari peninggalan sejarah yang menjadi saksi bisu perjuangan bangsa.

Sejarah panjang Kota tua Gorontalo mencatat bahwa banyak bangunan dan benda peninggalan sejarah yang menyimpan kenangan masa lalu dan menjadi bukti perkembangan Kota tua Gorontalo itu sendiri. Bangunan peninggalan bersejarah tersebut sekarang merupakan bagian dari bangunan yang mencerminkan upaya dinamika masyarakat di Kota Gorontalo.

Peninggalan sejarah berupa bangunan bersejarah sangat bermanfaat sebagai pembangkit motivasi, kreativitas dan mengilhami generasi muda untuk memahami sejarah dan identitas Propinsi Gorontalo. Peninggalan sejarah ini menjadi bukti sejarah yang mewarnai wajah Gorontalo.

Peninggalan bersejarah di Kota tua Gorontalo sebagai salah satu bagian dari pembangunan nilai dalam pendidikan ternyata belum sepenuhnya dijaga dan dimanfaatkan, sedangkan keberadaan peninggalan sejarah di Kota Gorontalo ini dapat dijadikan sumber belajar sejarah, hal ini didasarkan pada beberapa peninggalan sejarah memiliki nilai yang sangat bermanfaat bagi generasi Propinsi Gorontalo.

Penggalian-penggalian nilai-nilai historis dapat terwakili dalam peninggalan sejarah dapat mendorong masyarakat dapat menerapkan penggalian potensi sejarah sebagai sumber belajar sekaligus belajar memperkenalkan identitas dan warisan budaya daerahnya sendiri. Diharapkan dengan memahami peninggalan sejarah tersebut dapat membuka cakrawala berfikir akan pentingnya pelestarian sejarah sebagai pendukung identitas di daerah. Pengetahuan tersebut akan tumbuh rasa memiliki dan mempertahankan keberadaan peninggalan sejarah yang masih memerlukan partisipasi dan pelestarian.

Pemanfaatan dan pelestarian peninggalan sejarah sebagai salah satu sumber sejarah diharapkan dapat bersifat efektif dan menarik serta menanamkan pemahaman sejarah secara kritis berdasarkan konteks kekinian pada masyarakat kota Gorontalo sebagai penerus pembangunan bangsa yang dapat memahami nilai-nilai historis untuk memahami sejarah bangsanya, khususnya tentang sejarah Kota Tua Gorontalo.

Berangkat dari latar belakang di atas maka dapat dirumuskan judul dalam penelitian ini adalah **“Eksistensi Kota Tua Gorontalo”**

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah di atas, maka dirumuskan beberapa masalah yaitu :

1. Bagaimana eksistensi Kota Tua Gorontalo pada masa sekarang?
2. Bagaimana persepsi masyarakat Kota Gorontalo terhadap peninggalan sejarah Kota tua Gorontalo?

1.3 Tujuan Penelitian

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui eksistensi Kota Tua Gorontalo pada masa sekarang.
2. Untuk mengetahui persepsi masyarakat Kota Gorontalo terhadap peninggalan sejarah Kota tua Gorontalo.

1.4 Manfaat Penelitian

Manfaat dari penelitian ini diharapkan dapat berguna bagi :

1. Bagi pemerintah diharapkan penelitian ini dapat menghasilkan implikasi yang lebih bernilai untuk pemerintah kota Gorontalo sebagai pengambil kebijakan dalam memecahkan permasalahan tentang betapa pentingnya pelestarian peninggalan sejarah kota tua Gorontalo .
2. Bagi masyarakat dan tokoh adat, diharapkan dapat mendorong masyarakat untuk mengetahui keberadaan dan jenis peninggalan bersejarah di Kota Tua Gorontalo.
3. Bagi peneliti dan generasi muda, diharapkan hal ini dapat dijadikan bahan pengetahuan dan referensi bagi penelitian yang lebih lanjut kepada peneliti lainnya untuk melakukan penelitian sejenis dengan menggunakan metode lain.